
様式第3号(第12条関係) 

審議会等の会議の記録 

会 議 の 名 称  廃棄物減量等推進審議会 

開 催 日 時  令和6年7月11日(木)午後2時00分 

開 催 場 所 伊勢崎市清掃リサイクルセンター２１ 管理棟３階 大会議室 

出 席 者 氏 名 

（委 員） 

中村会長、三野委員、佐川委員、小保方委員、馬場委員、福元委

員、嶋田委員、岩崎委員、武井委員、富田委員 

 

（事務局） 

深澤環境部長、塩島環境部副部長、小此木清掃ﾘｻｲｸﾙｾﾝﾀｰ21所長、

溝渕清掃ﾘｻｲｸﾙｾﾝﾀｰ21所長補佐（兼）業務係長、青木資源循環課

長、星野資源循環課長補佐(兼)資源化推進係長、八木清掃企画係

長、大須賀資源化推進係長、髙木主査、根岸主査 

傍 聴 人 数  なし 

会 議 の 議 題 

(1) 副会長の選任について 

(2) 伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画の策定について 

(3) 伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理の令和５年度の実績につ

いて 

・伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画における 

目標値との比較                 

・令和５年度 伊勢崎市のごみ処理 

・令和５年度 ごみ減量化施策 

(4) その他 

・市指定ごみ袋の仕様変更の検討について 

・清掃リサイクルセンター２１紹介DVDの視聴 

会 議 資 料 の 内 容 

・一般廃棄物（ごみ）処理基本計画に係る廃棄物減量等推進審

議会スケジュール（案）（別紙１） 

・業務実施工程（別紙２） 

・伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画における 

目標値との比較（資料１－１） 

・令和５年度 伊勢崎市のごみ処理（資料１－２） 

・令和５年度 ごみ減量化施策（資料２） 

 ・市指定ごみ袋の仕様変更の検討について（資料３） 



会 議 に お け る

議 事 の 経 過

及 び 発 言 の 要 旨 

 

1 開会 

 

2 挨拶 

 

3 自己紹介 

 

4 議事 

 

(1) 副会長の選任について 

 

廃棄物減量等推進審議会 副会長 福元 明 委員 

 

(2) 伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画の策定について 

 

 議 長  議題である伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理基本計

画の策定について、事務局より説明をお願いします。 

 

 事務局  （資料に基づき説明） 

 

 議 長  伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理基本計画の策定に

ついて具体的な事例を説明いただきました。事務局の

説明について、ご質問、またはご意見はございます

か。 

 

 委 員  （質問・意見なし） 

 

 議 長  本年度は何回か審議会が開催されるということです

ので、皆様には大変ご足労をおかけしますが、よろし

くお願いします。 

 

(3) 伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理の令和５年度の実績につい

て 

 

 議 長  議題である伊勢崎市一般廃棄物（ごみ）処理の令和

５年度の実績について、事務局より説明をお願いしま

す。 

 

 事務局  （資料に基づき説明） 

 

 議 長  伊勢崎市のごみ処理の現状とごみ減量化施策につい

て具体的な事例を説明いただきました。資料２の

「６．リユース食器貸出事業」について、令和元年に

比べて令和２～４年度はコロナ禍の影響で貸出件数が

減ったというご説明でしたが、令和５年度は回復の傾

向があります。コロナ禍が明けたことで需要が戻って

きたという考えでよいでしょうか。 

 

 事務局  そのように考えています。今年度は令和５年度より

もさらに貸出ペースが早まっています。 



 

 議 長  ありがとうございます。ぜひ続けていただければと

思います。 

 

 委 員  資料１－２の「リサイクル率」の推移について、当

市は令和５年度が10.1％で、全国平均の約半分、県平

均よりも低くなっています。ス－パー等の店頭回収に

持込が多いからでしょうか、それとも、収集方法に問

題があるのでしょうか。 

 

 事務局  例えば前橋市はリサイクル率が15％を上回っていま

すが、その要因として、焼却灰を利用して道路の材料

とし、リサイクル率に反映させているなどが考えられ

ますが、当市は焼却灰の再生利用を行っていません。

収集方法等については、他市と同等の政策で実施して

いるため、ス－パー等の店頭回収などの利便性の高い

ところに資源が持ち込まれているためリサイクル率が1

0.1％となっていると考えています。 

 

 委 員  境地区の中で、資源物をいつでも置くことができる

場所を作ったところ、前年度の倍くらいの資源物を収

集することができました。いつでも資源物を出すこと

ができるようになれば、現状よりもリサイクル率を上

げることができるのではないでしょうか。 

 

 事務局  貴重な意見として、今後の検討に生かしたいと思い

ます。 

 

 委 員  資料２の「１１．インクカートリッジ回収事業」に

ついて、回収ボックスの設置箇所と設置箇所数はどの

ようになっていますか。 

 

 事務局  各支所、公民館、リサイクルセンター２１などに設

置しており、合計２３箇所となっています。 

 

 委 員  そこまで持って行かないと回収できないということ

でしょうか。 

 

 事務局  そうです。 

 

 議 長  インクカートリッジは家電量販店などでも回収して

いる場所があるため、そこを含めるともっと多く回収

箇所があるのではないかと思います。 

 

 委 員  リチウムイオン電池の回収について、リチウムイオ

ン電池の混入が原因となる年間の清掃施設での事故の

件数等は把握しておりますでしょうか。 

 

 事務局  清掃リサイクルセンター２１でのリチウムイオン電

池の混入が原因となる火災件数は月に３回程度です。



市民の皆様に正しく分別していただいて、ゴミを出し

ていただくことが重要と考えています。 

 

 委 員  火災が発生しているという事実の周知も、分別の必

要性を市民に理解していただくことにつながると思い

ますので、ご検討いただければと思います。 

 

 議 長  ありがとうございます。他に意見はありますでしょ

うか。 

 

 委 員  資料２の「１．市職員出前講座事業」について、申

請した団体にのみ実施ではなく、学校の授業の一環と

して企画することはできないでしょうか。学校から持

ち帰ってくるものの中には、分別が考えられていない

ものが多く含まれています。例えば本市の小学６年生

に対して全学校を回り、どう分別するかを学校で教え

るということはできないでしょうか。 

 

 事務局  授業の一環として企画できないかどうかについて、

今後、検討していきます。 

 

 議 長  他に何かご意見はございますでしょうか。 

 

 委 員  資料１－２の「一人一日あたりのごみの排出量」に

ついて、当市の令和５年度の一人一日あたりのごみの

排出量が９１７ｇであることは、市民に周知できてい

るのでしょうか。ごみの排出量が多いということを市

民に知ってもらうことが重要と考えています。 

 

 事務局  一人一日あたりのごみの排出量については、市ホー

ムページで公表しており、毎年広報紙にも載せて周知

しています。できるだけ多くの人に周知できるよう、

市として取り組んでまいります。ご意見ありがとうご

ざいます。 

 

 議 長  複数の委員から貴重な意見をいただきましたので、

市に置かれましては、引き続きごみ減量化政策に取り

組んでいただければと思います。 

 

(4) その他  

 

議 長  議題である市指定ごみ袋の仕様変更の検討につい

て、事務局より説明をお願いします。 

 

 事務局  （資料に基づき説明） 

 

 議 長  審議会の委員の皆様の意見を伺いたいとの市の意向

でございましたので、皆様のご質問、またはご意見を

いただければと思います。まず、事務局に確認です

が、資料の中ではＱ９から始まっていますが、Ｑ１か



らＱ８まではごみ袋とは関係のない質問のため省いた

という認識でよいでしょうか。 

 

 事務局  Ｑ１からＱ８については、どの種類を使っている

か、どのサイズを使っているか、どの程度ごみを詰め

たら捨てるか、といった質問になります。今回は、時

間の都合もあり、委員の皆様には主にサイズ変更につ

いてご意見を伺いたいため、資料から割愛しました。 

 

 議 長  詳細に質問されたことが確認できました。他の委員

の皆様、いかがでしょうか。 

 

 委 員  ごみ袋を大きくする場合、収集する際の一つ一つの

重量が増えることが想定されます。収集員の負担が大

きくなるため、その点では現状の大きさに利点があり

ます。 

 

 議 長  現場の視点に立った貴重なご意見をいただきまし

た。他にありますでしょうか。 

 

 委 員  ビンの袋の強度と缶の袋の強度は同じでしょうか。

一升瓶ほどの重量があると袋が破けるので、ビンの袋

にはあまり詰め込まず、余裕をもって捨てている状況

です。 

 

 事務局  ビン、缶、もえないごみも含めて、袋の素材、厚さ

の仕様は共通です。 

 

 委 員  ごみ袋の小はほとんど使っておらず、ごみ袋が重く

なっても大変であるため、主に中を使用しています。

袋を大きくする代わりに値段が上がるのであれば、負

担に感じます。 

 

 事務局  貴重なご意見をありがとうございます。 

 

 委 員  地区によっては、缶は資源回収場所のコンテナで回

収しているため、袋を使用していません。びんも同様

にすれば袋を使用する必要がなくなります。週一回程

度、環境指導員が資源回収場所にコンテナを用意する

だけで、袋を使用しなくてもよくなり、住民からも喜

ばれています。びんの収集について、市は指定ごみ袋

でないと受け入れないのでしょうか。 

 

 事務局  指定ごみ袋でなくても受け入れることは可能です

が、各品目の収集方法については、地区ごとの歴史的

な背景があります。例えばびん・缶の収集について

は、旧伊勢崎地区では、かつて全てのごみステーショ

ンでコンテナでの回収をしていましたが、コンテナの

用意が大変であるという地元環境指導員の意見から、

びん・缶の市指定ごみ袋を用いた収集をすることと



なっております。収集方法については、今後も検討を

重ねていきます。 

 

 議 長  地域の事情を考慮しながら、検討を進めていただけ

ればと思います。契約が令和７年１０月１日というこ

とですが、結論はいつまでにまとめる予定でしょう

か。 

 

 事務局  来年度の５、６月あたりには結論を出したいと考え

ています。 

 

 議 長  今後は市民アンケートを実施するということですの

で、市民の意見も広く集めて、対応していただければ

と思います。 

      次に、今回は４名の新しい委員がいらっしゃいます

ので、清掃リサイクルセンター２１の照会ＤＶＤを視

聴させていただきたいと思います。 

 

【清掃リサイクルセンター２１の紹介ＤＶＤを視聴】 

 

 議 長  清掃リサイクルセンター２１の紹介映像はいかがで

したでしょうか。最後に、事務局より何かあればお願

いします。 

 

 事務局  今後についてですが、第二回廃棄物減量等推進審議

会を１０月２２日（火）、午後二時から市役所本庁舎

３階で開催を予定しております。おおむね一か月前に

なりましたら開催の通知をお送りしますので、ご出席

のほどよろしくお願いします。 

 

議 長  以上をもちまして議事はすべて終了となります。 

本日は長時間にわたりお疲れ様でした。当局におか

れましては、今後もますます廃棄物減量等推進の充実

につとめられますようお願いいたします。 

   

5 閉会 

 

 


